

formes, les complications, les symptômes dominants. Un des graves défauts des formulaires de ce genre était l'absence de toute indication de thérapeutique chirurgicale, c'est là une lacune que comble ce formulaire. M. HERZEN a donné la préférence aux médecins des hôpitaux de Paris, tout en faisant une large place aux traitements que prescrivent les cliniciens étrangers les plus renommés.

Il a paru bien des formulaires depuis quelques années. Il n'en existe pas d'aussi pratique que celui du Dr HERZEN, où il soit tenu compte dans une aussi large mesure des indications si variées qui peuvent se présenter dans le cours d'une même maladie.

La 6e édition a été entièrement refondue.

*De nombreux changements et d'importantes retouches sont dus aux modifications apportées à la composition des médicaments dans la nouvelle Pharmacopée française de 1908.* Tous les chapitres ont été repris et refondus avec le double souci de multiplier les détails pratiques et de ne pas trop grossir l'ouvrage ; quelques-uns ont été complètement transformés. Plusieurs sont entièrement nouveaux.

Cette sixième édition est enrichie d'un grand nombre de méthodes thérapeutiques et de médications nouvelles. Elle contient en outre le tableau des doses maxima des 145 médicaments usuels d'après la Pharmacopée française de 1908 et le tableau du poids des gouttes des principaux médicaments liquides employés dans la pratique courante, également d'après le nouveaux Codex.

L'ensemble de ces modifications est tel que cette sixième édition a subi une augmentation notable, mais indispensable pour maintenir le *Guide-formulaire de thérapeutique* au courant des nouvelles acquisitions de la thérapeutique.

Toujours dans le même but, M. HERZEN a cité dans cette édition les nombreux médicaments nouveaux introduits en thérapeutique pendant le cours de ces dernières années.

**L'Anaphylaxie**, par CH. RICHEL, professeur à la Faculté de Médecine de Paris. 1 vol. in-16, 3 fr. 50. (Librairie Félix Alcan).

Cet ouvrage est un résumé des travaux récents très nombreux, qui ont été entrepris sur l'anaphylaxie. M. Charles Richet qui a, comme on sait, découvert cet important phénomène, en a exposé les conditions, autant par l'ensemble de ses expériences indiquées avec détail, que par la bibliographie très complète de tout ce qui a été fait sur ce sujet.

En médecine (thérapeutique, médecine légale, hygiène) comme en biologie générale, l'anaphylaxie est devenue une donnée fondamentale sur laquelle il importe d'être exactement informé.